



Mario Andrade Cervantes

Hace unos días, los universitarios recibimos en el Campus Sur a una delegación conformada por altos directivos de la Universidad de Chiba. Nuestros pares japoneses nos visitaron para invitarnos a participar en un proyecto que busca tener un alcance global al impactar de manera positiva en el medio ambiente desde el ámbito local. Durante esta reunión pudimos conocer los detalles de este importante proyecto, gracias a la plática que tuvimos con los doctores Nakoto Watanabe, Ryo Tabohashi y Hiroshi Sodeyama, y a quienes, desde estas líneas, les envío mi gratitud por la confianza que depositan nuevamente en nuestra institución, y porque esta solicitud de colaboración representa una gran distinción para nosotros. La invitación se respalda en la gran trayectoria de trabajo que los universitarios tenemos con la Universidad de Chiba. Esta historia se remonta al año 2004 cuando firmamos un primer convenio de colaboración para realizar diversos trabajos de investigación con las licenciaturas de diseño industrial y de urbanismo, lo que ha permitido que, con el tiempo, nuestros intereses comunes se hayan extendido a otras áreas del conocimiento. Por eso, en esta ocasión, nuestros amigos de la Universidad de Chiba nos invitaron a integrarnos a un grupo de trabajo conformado por otras universidades japonesas, además de cinco instituciones de América Latina, entre las que se encuentran la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), las universidades de Monterrey y Veracruz, así como la Universidad de Panamá. También se busca integrar empresas que emplean tecnología de punta en sus procesos de producción. En el caso de Aguascalientes, la empresa líder es NISSAN Mexicana. Quienes formamos parte de este gran equipo tenemos el firme interés de producir un cambio en el futuro de nuestro planeta, pues el programa Pure Program (Post Urban Renaissance Engineering Education and Research Program) se encamina al diseño de proyectos de investigación sobre diversas problemáticas ambientales, a través del trabajo interdisciplinario, para crear un programa integral que verdaderamente contribuya a encontrar soluciones reales. Otra de las virtudes del programa creado por la Universidad de Chiba es que la investigación se va a realizar desde lo local, para después crear un proyecto de intervención que se adapte a las necesidades específicas del lugar y, posteriormente, tener los elementos para hacer una evaluación; lo que permitirá llevar a cabo los ajustes que se requieran hasta obtener los resultados que se espera lograr. El Pure Program está dividido en tres sub-programas. Con en el primero de ellos se buscará incidir en el medio ambiente de las ciudades donde se aplique el proyecto al diseñar un sistema de regeneración para que el transporte urbano use nuevas fuentes de energía, y para mejorar la movilidad. Las otras dos áreas de intervención en las cuales participaríamos las universidades y empresas involucradas son: regeneración urbana en materia de construcción y reorganización de la vivienda; y regeneración ambiental a través de la horticultura urbana, lo que incluye ampliar las áreas verdes a través de conceptos como el de las azoteas verdes. Como se puede apreciar, Pure Program es un proyecto muy ambicioso, ya que aparte de vincular a un gran número de instituciones educativas y empresas, contribuirá a generar una mayor conciencia del cuidado del medio ambiente entre la población del lugar donde se realice la intervención, lo que hará posible mejorar su calidad de vida. Por lo tanto, para nuestra comunidad es fundamental participar en este trascendental proyecto, pues nos permitirá enriquecer dos actividades que son sustanciales para la Universidad Autónoma de Aguascalientes: la primera es estrechar aún más los lazos de colaboración que tenemos con la Universidad de Chiba y con otras instituciones de reconocido prestigio con las cuales ya colaboramos, y entre las que se encuentra la UNAM; además, en segundo lugar, facilitará una mayor participación entre nuestra sociedad y nuestra institución. Pero también es muy importante que la UAA sea parte activa del Pure Program, pues ampliará el trabajo de investigación ambiental que ya se realiza en nuestra universidad, y porque enriquecerá las acciones que los universitarios hemos emprendido desde hace tiempo en beneficio de nuestro medio ambiente.